

Fecha 21.05.2020	Sección Economía	Página 19
----------------------------	----------------------------	---------------------

Nafin y Bancomext financian proyectos de parques eólicos

ISRAEL RODRÍGUEZ

En más de dos décadas, instancias de la banca de desarrollo en México como Nacional Financiera (Nafin) y el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) han sido actores clave para proyectos de energías renovables y eficiencia energética para reducir las emisiones contaminantes, muestran cifras oficiales.

Nafin emitió el primer bono verde de América Latina para financiar proyectos de generación por 500 millones de dólares en 2015 y 2 mil millones de pesos en 2014.

También mediante el programa de apoyo a proyectos sustentables Nafin apoyó el financiamiento de dos grandes proyectos eólicos en México, el parque eólico Eurús, localizado en La Venta, Juchitán, Oaxaca, con una capacidad de 200 megavatios y un valor total de 525 millones de dólares.

El parque, puesto en operación en 2009 por Acciona Energía, es

una planta de autoabastecimiento para Cemex. Recibió un crédito de este programa por 50 millones de dólares a un plazo de 15 años.

El otro caso relevante es el parque eólico La Mata-La Ventosa, en Juchitán, Oaxaca, con una capacidad de 67.5 megavatios y un valor de 200 millones de dólares, recibió un crédito de Nafin de 50 millones de dólares a un plazo de 16 años.

Iberdrola, la compañía multinacional de origen español, lo inauguró a finales de 1994.

Apoyo y fondeo

En ambos casos, Nafin estructuró estos financiamientos, incluyendo el fondeo en pesos a bancos extranjeros participantes.

Estos mismos proyectos fueron financiados con líneas de crédito del fondo de tecnología limpia que operó la Corporación Financiera Internacional (CFI).

Así, el parque eólico La Mata-La Ventosa fue favorecido con una línea de crédito de este fondo por

21.5 millones de dólares.

En tanto, al proyecto Eurús se le otorgó una línea de crédito por 70 millones de dólares.

Estos proyectos recibieron financiamiento provenientes de líneas de crédito del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

En noviembre de 2017, Nafin proporcionó financiamiento por 100 millones de dólares, procedente del Banco Europeo de Inversiones (BEI), para la construcción de dos parques eólicos ubicados en Coahuila y Zacatecas.

En el caso de Bancomext, uno de los proyectos que apoyó en 2019 fue el financiamiento por 88.5 millones de dólares para la planta solar de Atlas Renewable Energy, ubicada en Nopala de Villagrán, Hidalgo con una producción de 129 megavatios.

Actualmente, México ejecuta y coordina con Alemania 12 proyectos enfocados en medio ambiente, energías renovables y eficiencia energética, desarrollo económico, gestión ambiental, gestión de riesgo y fortalecimiento institucional.

